Pourtant, c'est grâce à la détermination et à la vision d'un Canadien, mon illustre prédécesseur Lester B. Pearson, qu'est née la première force de maintien de la paix en 1956, et pour laquelle il s'est vu décerné le Prix Nobel de la paix. Si le nom de M. Pearson est reconnu et sa contribution à l'ONU célébrée à travers le Canada, il n'était pas le premier Canadien à s'être distingué au service de la paix et des Nations Unies.

En effet, la première ébauche de la Déclaration universelle des droits de l'homme de 1948 a été rédigée par un Canadien, le regretté John Humphrey. Sa contribution aux Nations Unies ne s'arrête pas là, bien au contraire.

Pendant près de 20 ans, John Humphrey s'est consacré à appliquer et à promouvoir les principes énoncés dans la Déclaration en travaillant au Secrétariat des Nations Unies, puis en enseignant à l'Université McGill. Au fait, la Déclaration universelle ne reflète-t-elle pas la pensée de Kant? Kant nous dit dans son essai que « le droit de l'homme doit être tenu pour sacré ». N'est-ce pas là le principe même de la Déclaration?

Le travail de John Humphrey a inspiré de nombreux Canadiens et bien d'autres encore dans leurs efforts pour enchâsser les droits fondamentaux de la personne, comme le prouve la récente Plateforme d'action adoptée lors de la Conférence mondiale des Nations Unies sur les femmes à Beijing. Pensons aussi aux documents issus de la Conférence du Caire sur la population et le développement et de la Conférence de Copenhague sur le développement humain et social.

Il y a une autre conférence des Nations Unies à laquelle le nom d'un Canadien est, cette fois-ci, étroitement associé; celle de Stockholm en 1972. Cette Conférence sur l'environnement humain a été convoquée en réponse aux menaces environnementales qui pesaient déjà à l'époque. L'ONU a demandé à Maurice Strong de présider cette Conférence. Par la suite, M. Strong est devenu le premier directeur exécutif du Programme des Nations Unies pour l'environnement. L'ONU a reconnu les talents et le dévouement de M. Strong puisque 20 ans plus tard elle lui demandait de présider au Sommet de la Terre à Rio de Janeiro.

Les grands progrès que l'humanité a réalisés au cours des 50 dernières années, sur le plan du développement humain notamment, sont dus en grande partie au travail des agences spécialisées de l'ONU. Je pense en particulier à l'Organisation mondiale de la santé, créée en 1948, et dont le premier directeur général était le sous-ministre de la Santé du Canada de l'époque, le D^r Brock Chisholm.

Tous ces Canadiens avaient un objectif commun, un objectif des plus simples : construire un monde meilleur en mettant en oeuvre la Charte de l'ONU, laquelle exprime la volonté des peuples des